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事務局  
千葉市 
       
       

三紫会報 

 平成３０年１２月発行 

        4 年間ありがとうございました！    

                       梅澤 道博 

 

 歳末寒冷の候、皆様におかれましては、益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。 

 

 平成最後の月となりました。皆様の平成の時代は如何でしたでしょうか？様々な思いが

去来されるのではないでしょうか？ 

  

 実は平成元年はかなりのエポックメーキングな年でした。世界的には中国では民主化の

芽を完全に潰した天安門事件が起こり、ドイツではベルリンの壁が崩壊、米ソ冷戦の終結

等歴史的大転換の年だったんです。規制緩和の経済政策が世界中で進められ、ヒト・モノ

・カネが国境を越えて自由に行き来する「グローバリズム」の流れは平成 20 年のリーマン

・ショックまで続きました。一方日本では消費税がスタートし、バブルがピークに達し日

経平均株価は 38,957 円を記録しました。今振り返ると、高度成長期から長らく続いた「上

り」の時代から「下り」の時代への転換点だったのかもしれません。日本はその 2 年後の

平成 3 年にはバブルが崩壊し、100 兆円規模の不良債権が発生し「失われた 20 年」に突入

していきました。平成 24 年にはデフレ経済を脱却する為の経済政策「アベノミクス」を打

ち出しましたが、途半ばというところでしょうか？加えて少子高齢化による消費人口、生

産人口の減少、パイの縮小、まさに日本の経済構造の変革期に突入しています。 

 新しい元号、時代(次代)を大きな希望と期待を持って迎えてまいりたいと思います。 

  

 この新しい時代（次代）を迎えるに当たり、誠に申し訳ございませんが、会長職を辞任

させていただくことといたしました。4 年間という短い期間ではございましたが、皆様か

らの熱いご指導、ご助言を頂き本当にありがとうございました。至らぬ点が多々あり、諸

先輩方にはご迷惑をおかけし、またご不満等多々あられたかと思います。この場をお借り

いたしましてお詫び申し上げます。今後は一会員としてご支援させていただく所存でござ

います。是非とも新会長、新体制へのご支援ご協力をお願いいたします。代々引き継がれ、

改革を行い次世代へとまた繋いでいく繰り返しを、皆様のご意見ご要望ご協力でもって三

紫会が益々ご繁栄されることを切に願います。 

 皆様にとりまして、来年も輝ける年になります様ご祈念申し上げ、年末のご挨拶とさせ

ていただきます。お健やかに良い年をお迎えください。 
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＜千葉東高剣道部の戦績（平成３０年度）＞  

 

 

 

〇関東大会千葉県予選 

  ＜男子団体＞                            ＜女子団体＞ 

  １回戦 千葉東 ２－０ 幕張総合       １回戦 千葉東 ２－３ 船橋東 

   ２回戦 千葉東 １－１ 成田国際       

 

    ＜男子個人＞                             ＜女子個人＞ 

      出場者なし                            成島希海（３年）１回戦敗退 

 

〇高校総体第８地区予選 

   ＜男子団体＞                       ＜女子団体＞ 

  １回戦 千葉東 ３－０ 千葉西        １回戦 千葉東 1－１ 千葉女子 

    ２回戦 千葉東 ５－０ 渋谷幕張             ２回戦 千葉東 ３－０ 稲毛 

         ※県大会出場                             ※県大会出場ならず 

 

    ＜男子個人＞                         ＜女子個人＞       予選敗退                     
成島希海 ２位にて県大会出場 

 

〇高校総体千葉県予選 

   ＜男子団体＞                            ＜女子個人＞ 

  １回戦 千葉東 ２－０ 銚子商業          成島希海（３年）２回戦敗退 

    ２回戦 千葉東 １－２ 流経大柏  

 

〇千葉県新人大会 

  ＜男子団体＞                             ＜女子団体＞ 

  １回戦 千葉東 １－０ 我孫子              １回戦 千葉東 ０－１ 日大習志野 

    ２回戦 千葉東 １対２ 千葉日大一高          

 

＜顧問より＞ 

  今年は新たに１年生７名（男子２名、女子５名）が入部し、３年生（男子４名、

女子６名）が引退し、１・２年生男子７名、女子９名で活動しています。試合結果
では、団体戦は地区大会において上位通過するものの県大会おいては今ひとつの状
況です。 

 また、個人戦では女子個人において、３年の成島希海（主将）が関東及び総体の
地区予選を２位で通過し、県大会に出場しましたが、上位進出はできませんでした。 
 年々入学者の剣道経験者が減少してきているなか、ここ数年、なんとか部員数を
確保している状況です。そんな中、卒業生の多くが進学後も剣道を続けているこ
とはたいへん嬉しく思っています。  

 最後に私事ですが、来年の３月をもって定年退職となります。本校での１２年間において、

三紫会の皆様にはいろいろと御支援、御配慮いただき顧問を続けることができたことに感謝

と御礼を申し上げます。部員にも、日々、自己の目標を見失わず剣道を継続できるように頑

張ってほしいと願っていますので、今後とも先輩方のなお一層の御支援、御配慮をお願い申

し上げます。１２年間、本当にありがとうございました。 
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          「新年会に出席して」     

                        第１９期 小早川 浩一  

 

 平成 30 年の新年会に出席しました。私が剣道部の OB 会に出席するのは剣道部創立 50 周年

以来、新年会はもしかしたら初参加になるかもしれません。大学時代は何度か稽古に来たこ

ともありましたが、就職で静岡に配属されてから足が遠のき、千葉に戻ってからもあまりに

も時間が過ぎ気まずさもあり出席できませんでした。しかし先般、一期上の秋山先輩、田島

先輩、福本先輩方と食事をする機会があり「一緒に出よう」と誘われ出席することにしまし

た。少し気恥ずかしさもありましたが、会場に着いて久しぶりに諸先輩方のお顔を拝見した

ら、胸が熱くなると同時に現役当時の先輩方達との稽古が昨日のように頭の中に浮かんでき

ました。 

 当時(1970 年)は今のように剣道部だけの道場はなく、体育館でバスケットボール部、バレ

ーボール部、卓球部、体操部等で、前半後半と二部制にして使用。体育館を使用できない時

間はウェイトトレーニング、それから稽古と結構ハードな練習だったと思います。我々19 期

は卒業時 20 名ですが、入部当初は女性 4 名を含めて 30 名弱という、当時として異常に多い

部員数でした。2、3 年の上級生が 9 名でしたから。防具は足らない稽古場は狭いという状況

の中、適正部員数にするべく夏合宿が終わるまではかなりきつい稽古でした。今もそうかも

しれませんが当時は日頃からよく OB の方々が熱心に来られ、特に夏合宿は学校内の教室を宿

舎に寝食を共にし、早朝、午前、午後と、稽古付けの毎日。学内での合宿とあって OB の方々

の出席率といったらそれはもう大変なもので、もと立ちすべて OB の方たち(十数名)だけでこ

なせ、切換えしから掛かり稽古、そして稽古と、もう顔も見たくないほどでした。 

 あれから数十年、顔も見たくないと思った先輩方も今は柔和な笑顔で話しかけてくれ、互

いに昔話に花を咲かせグラスを傾ける。年代を超えて繋がりあえる素晴らしい事だと、新年

会に来て剣道をやっていて良かったなとつくづく思わされました。先般、月に一度行ってい

る OB の稽古会を見に行ってきました。実は私、数年前に脳梗塞を患い右半身が不自由で、そ

れもあって OB 会にも出づらかったのですが、新年会に出席して気持ちも前向きになり一度稽

古を見たいと思い行ってきました。少人数でしたが 60 代の後輩や女性の後輩達が元気よく稽

古する姿を見て、体中の血が熱くなり体がうずくのを感じました。もう一度道着を着て防具

をつけ道場に立ってみたい。そんな気持ちにさせられました。 

 今回、久しぶりに諸先輩方、後輩たちに会って力をもらったと感謝すると同時に、東高剣

道部の OB の一員である事に誇りを感じています。これからも出来るだけ多く OB の方達に参

加してもらい親交を温め、OB 会(三紫会)が盛り上がることを祈念します。 

           「東高校剣道部の思い出」 

                           第５２期 金綱 文香  

 

 平成１７年（２００６）年に卒業しました金綱文香と申します。 

 高校に入学したときの同期の女子部員は私と鹿田さんの二人でした。私の剣道部での生活

は彼女との関係の成長でもあると思います。愛称として，「しかだん」と呼ばせていただき

ます。はじめはタイプの違う，しかだんとの関係に戸惑っていました。後から二人の笑い話

になっていますが，しかだんも，私との関係に戸惑っていました。たぶん，先輩方も，私た

ちの関係にはらはらしていたかもしれません。（笑）２年生になると後輩もでき，仲の良い 
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後輩たちは，私たちの関係にも良い影響を与えてくれました。卒業する頃には，いろいろな

話をできたし，しかだんの，意外にも頑固で，思い切りのあるところに背中を押されたこと

もありました。大会で財布を盗まれ途方に暮れた帰り道に優しく声をかけてくれたり，部活

動を引退してからも進路でいろいろ悩んだことも励ましてもらったり。 

 今は遠いところで頑張っている彼女に会うことはなかなかできませんが，卒業後も連絡を

とる数少ない友人となっています。彼女と同期として会えてよかったと思います。 

 現在私は中学校で働いています。夢を持って自分の道に進んでいるしかだんのことを折に

触れて生徒たちに話しています。 

 当時，高校入試の学区が改変になり，私は夷隅地区から千葉地区へ通う数少ない生徒であ

ったと思います。そんな私が地元に戻り教員をしていて思うことは，人のつながりの不思議

さと尊さです。地元ではなかなか東高校の方に会うことはありませんが，千葉大附属中学校

に配属された時には，高橋博代先輩をはじめ，東高校の諸先輩方に声を掛けていただき，助

けて頂くことが多くありました。 

 東高校で出会った先生方や仲間，ＯＢ・ＯＧの方々との出会いに感謝し，これからも精進

していきたいと思います。 

＜３０年事業報告＞ 

〇新年稽古初め報告 

 平成３０年１月６日（土）の１３時３０分から、母校剣道場で三紫会の稽古初め稽古会が

開催されました。当日は亘先生と OB１０人が参加し、交剣知愛、心地よい汗を流しました。 

 

〇三紫会総会・新年会 

 三紫会の総会及び新年会が、京成西登戸駅近くの「ちばぎんクラブ」にて開催されました。

３５名の会員が出席して、梅澤会長のもと、平成３０年度の予算・事業計画、及び平成２９

年度の決算報告が総会で承認されました。総会・懇親会を同期の同窓会に位置付け、声を掛

け合い参加してくださる代も増え、和気藹々の会となりました。 

 

〇第９回合同ＯＢ稽古会・懇親会        

 平成３０年２月２５日（日）、千葉県立千葉東高等学校剣道部道場で開催されました。今

回の幹事は、県立千葉東高のＯＢが中心となって企画・運営をしてくれました。 

 当日は、寒さ厳しい中、千葉東高１２名（亘先生･植草･井岡･糸賀･梅澤･松島･小林･山口･

櫻木･片山･両徳･高橋の各先輩）、千葉高校７名、千葉商業高２名、千葉工業高１名、千葉市

立高校２名をはじめ、稲毛高校、山武農業高の２８名のＯＢが参加しての約１時間の稽古会

となりました。稽古の後の懇親会も４校２２名の参加を得て和気藹々と進められました。今

年は、稽古会も懇親会も他校を圧倒し、千葉東高校の完全制覇（人数）でした。 

 

◯新入会員歓迎食事会～平成３０年新入会員より一言～ 

 ３月２４日に新入会員歓迎食事会を実施しました。今年の卒業生は、第６４期になります。

新会員なった先輩は７名です。 

<齋藤 亨一朗先輩> 部長をつとめさせていただきました。私は 1 年生の時に入部してから、

卒 業するまでずっと楽しく稽古をすることができました。いい仲間と共に稽古ができたおか

げ です。特に、私が部長になった後は皆にたくさん助けられました。一緒に稽古をした人に

感 
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感謝しています。今剣道をしている後輩も皆で助け合って、楽しく稽古に励んでほしいと思

います。今は東京海洋大学で日々学んでいます。将来の夢は深海魚の研究をすることです。

大 学の剣道部には所属していませんが、剣道は細々と続けているので、またみんなで稽古を

す る機会があればいいなと思っています。                       

<城之内 大地先輩> 自分がこれからやりたい事を追求していくため、機械工学系の学部に合  

格することが目標です。合格後は、国内だけでなく様々な国を訪れ、知見を広げていきたい と

考えています。卒業後は人を楽しませる物作りができる仕事に就きたいと考えており、玩 具

を作る企業などへの入社が目標です。剣道に関しては大学入学後や、その先でも続けてい き

たいと考えています。これからよろしくお願い致します。               

<吉野 由宇太先輩> 1年浪人することに決め、今は材料系の学部を目指しています。将来就き 

たい職業はまだ決まっておらず、大学に入ってから探していきたいと思います。現在の夢は 

幸せな家庭を築くことです。将来の自分のためにこれから頑張っていきたいと思います。 

<新田 雄真先輩> 大学生になり剣道を続けることはできませんでしたが、これからも機会が  

あれば積極的に剣道、三紫会の活動に参加したいと思っています。これからどうぞよろしく 

お願いします。  

<石川 菜々子先輩> 副部長を務めさせていただきましたが、日々自分の至らぬところに気付  

かされました。その小さな成長と、仲間と共に戦えた思い出は、今も変わらない宝物です。 こ

れからも楽しく剣道を続けていきます。 

  <細川 うらら先輩> 千葉大学国際教養学部国際教養学科に進学いたしました。東校剣道部

で  はかけがえのない仲間を得ることができました。ここで得たものを大切にし、これから

精進 してまいりたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

<小島 一乃先輩> 東高を卒業して皆それぞれ進路は違いますが、剣道部での思い出を胸に、  

自分の将来のために日々精進していきたいです。後輩達にも、剣道部で最高の青春を過ごし 

てほしいと思います。 

  

〇三紫会杯争奪戦 

 ３月２４日に在校生による三紫会杯争奪戦を実施しました。当日は梅澤会長はじめ、多くの会員の

参加があり、１・２年生は高校生らしい、気合いの入った試合を展開しました。 

 熱戦の結果は以下とおりです。 

    男子 優勝：高橋君、準優勝：木内君、三位：鈴木君 

    女子 優勝：成島さん、準優勝：水木さん、三位：澁江さん 

 

〇平成３０年 月例ＯＢ稽古会  

 平成３０年も毎月第４日曜日の１５時から、東高校道場で月例稽古会を開催できました。

年間１２回の予定中、３０年２月は、合同ＯＢ会として実施しました。その他は人数の多い

少ないはあるものの３名から８名の参加者で稽古できました。今年も亘先生の参加を得、田

島、植草、島崎、井岡、糸賀、秋山、田島、福本、小早川、梅澤、松島、小林、山口、櫻木、

両徳、高橋、片山の各先輩と田島先輩の教え子の松崎、小林、川辺、宮の各先生を加え充実

した稽古（その後の懇親会も）ができました。田島先輩の指導にある「相手の心を撃つ」「相

手を尊重しての稽古」を心がけ、これからも稽古会を継続したいと思います。 
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 平成３０年 三紫会事業予定 

 

１ 三紫会総会・新年会    ２０１９年 １月２６日（土）１７；００～ 

 

２ 新年稽古始め       ２０１９年 １月２６日（土）１３：００～ 

                              （高校生参加予定） 

 

３ 第１０回市内合同ＯＢ稽古会・懇親会  ２０１９年 ２月１６日（土） 

                 稽古会 １４：００～ 千葉県立千葉中校体育館 

                                懇親会 １６：３０～ 鍛冶屋文蔵（京成千葉駅） 

 

４ 新入会員歓迎食事会     ２０１９年 ３月１６日（土）頃を予定（昼食会） 

 

５ 三紫会杯争奪戦       ２０１９年 ３月１６日（土）頃を予定  

             （新入会員歓迎食事会を兼ね３年生が参加できる日程を検討） 

 

６ 月例 OB 稽古会・・・・毎月第４日曜 １５時３０分から１６時３０分実施 

                                                          （１５時開場） 

   平成３１年 １月２６日（土）   ５月２６日（日）      ９月２２日（日） 

               ２月１６日（土）    ６月２３日（日）    １０月２７日（日） 

        ３月２４日（日）    ７月２８日（日）    １１月２４日（日） 

        ４月２８日（日）    ８月２５日（日）    １２月２２日（日） 

            ※４月稽古会より田島先輩の指導再開の予定。 

              ※高校との協議の上で現役との交流のため日時変更もあります。 

 

７ 会誌発行          ２０１９年１２月上旬 

 

８ 市民大会参加     成人男子 １チーム、女子 １チーム  
             ※参加希望者は、事務局まで連絡願います 

 

９ 現役支援       会員の都合に合わせ、随時高校の稽古会に参加 

 

10  役員会等  第１回役員会 ２０１９年 ２月１６日（土） 

        第２回役員会       ６月２３日（日） 

        第３回役員会      １０月２７日（日） 

        会誌発行編集会議    １０月２７日（日） 

        会誌発行作業      １１月下旬 

 
11 その他、会の活動目的にあった活動 
 
  ※学校の行事等の関係で連絡なく変更する場合があります。 
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＜事務局からの連絡＞  

 １ ２０１９年度学生幹事紹介  

     主幹幹事   山崎  涼雅  さん（６３期） 

        幹     事   ６３期・６４期の皆さん です。 宜しくお願いします。 

 
 ２ 会費納入のお願い 

  毎年ご協力戴き、有難うございます。会員の皆様からの会費で、三紫会の  

 事業運営、現役剣道部員への支援を行っております。ご協力の程、宜しく  

 お願いいたします。なお、年会費は、１口  ３，０００円からです。  

 

        口座番号  ００１３０－１－４０２０４９  

 

         ※会費納入は、郵便局で同封の振込用紙をお使いください。 

         ※顧問の先生方からの会費はご辞退させていただきます。  
 
３ 連 絡  

 

 

   ＜２０１９年総会・新年会のお知らせ＞  

   ○  日時   平成３１年１月２６日（土）  

        総  会  午後５：００より  

        新年会  午後５：３０より  

   ○  場所  ちばぎんクラブ     ☎  0 4 3 - 2 4 6 - 6 8 2 0  

               （千葉市中央区汐見丘 8 - 1 1）  

    ○  会費   ６，０００円    
 

 

 

 

 

 ＜受賞＞ 

  千葉県剣道連盟 功労章 

   元顧問  亘 登志雄  先生 

 

 ＜称号＞ 

  剣道教士 

   第１７期 小川 陽一郎 先輩 

 

 ＜昇段＞ 

   七 段 

    第２０期 梅澤 道博  先輩 

                            おめでとうございました。 

 ＜平成２９年物故者 （追記）＞ 

   第 ６期 植田 悦弘 先輩                    ご冥福をお祈りいたします。 

                    ※2018.11.1 現在で事務局で把握しているところです。 
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５  会計報告  

 （１） 平成３０年収支決算報告  

 
 

 

 

 ※残金は、２０１９年度繰り越し金とさせて戴きます。 

 ※平成３０年収支決算（案）は、２０１９年１月２６日の総会で報告・承認頂   

きます。修正があった場合改は、次号「東風百事」で報告いたします。  
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 （２） ２０１９年収支予算（案） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


